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Le week-end de pentecôte 2009, restera dans les 
mémoires au sein de notre petite délégation car nous 
avons  accueilli pour la première fois en Haute-Loire le 
président de l’Association des Paralysés de France en 
la personne de Jean-Marie BARBIER.  
 
Ce furent des moments  exceptionnels  d’échanges 
qu’adhérents, usagers, salariés, bénévoles ont pu 
partager avec lui tant à l’occasion de l’inauguration du 
SAMSAH, qu’au cours des travaux de l’assemblée 
départementale. 
 

« Jean-Marie BARBIER Président  de l’APF 
en Haute-Loire » 

 

 

 

SUR LA HAUTE LOIRE  
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SEUL LE SAMSAH EST OUVERT SEUL LE SAMSAH EST OUVERT SEUL LE SAMSAH EST OUVERT SEUL LE SAMSAH EST OUVERT 

CE JOUR LACE JOUR LACE JOUR LACE JOUR LA    ....    

NOUS CONTACTER 
 
DELEGATION DEPARTEMENTALE 
10 ch de Pimprenelle  
43700 BRIVES CHARENSAC 
Tel 04.71.05.20.30 / fax 04.71.02.66.74 
Email : dd.43@apf.asso.fr 
Du mardi au vendredi de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h 
 
 
SAMSAH 
10 ch de Pimprenelle  
43700 BRIVES CHARENSAC 
Tel 04.71.05.39.24 / fax 04.71.02.66.74 
Email : samsah.brives-charensac@apf.asso.fr 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h 
Les après midi sur Rendez vous 
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L’assemblée départementale L’assemblée départementale L’assemblée départementale L’assemblée départementale     
Samedi 30 Mai 2009 

Hôtel restaurant IBIS St Laurent  
1, avenue d’Aiguilhe - 43000 LE PUY     

Cette assemblée départementale a été préparée  
et animée par Françoise DEFAY Directrice et le 
Conseil Départemental APF de Haute-Loire.  
Une des missions du conseil départemental étant 
de rendre compte de son mandat, anciens et 
nouveaux membres se sont associés pour 
conduire les  travaux. L’ordre du jour  présenté par 
Marie-Thérèse PICHON représentante du Conseil 
Départemental APF de Haute-Loire se déclinait en 
cinq points :   

� Le bilan du conseil départemental 2006-
2009  

� La présentation du Conseil Départemental 
2009-2011 

� Un point d’étape du Plan d’Action 
Départemental  

� Une synthèse des débats préparatoires du 
congrès : sur les thématiques des 
ressources, de l’accès aux droits, de 
l’accessibilité universelle, de l’accès aux 
loisirs, au sports et à la culture. 

� Les actions et activités de la délégation 
Jean-Marie BARBIER a exprimé son plaisir de 
venir sur le terrain argumentant : « pour siéger au 
sein des hautes instances j’ai besoin de me nourrir 
de ce qui s’entend sur le terrain ». 
Il a réagi régulièrement sur les sujets abordés et  
échangé avec les adhérents. Les conseils 
départementaux et de région de l’Association des 
paralysés de France sont une organisation 
nécessaire du fait du transfert des compétences à 
la région. 
Le Blog que la délégation départementale APF va 
mettre en place est pour lui une attitude 
d’ouverture dont il est un « adepte » : « il faut 
donner l’envie de s’intéresser à l’association ». 
Concernant la situation actuelle des personnes en 
situation de handicap il dénonce que  
� « l’on a trop valorisé la valeur travail (…) A 
force de parler du travail, on n’est pas sympa avec 
les personnes  qui ne peuvent plus ou pas 
travailler ! (…) C’est injuste de réduire les valeurs 
de la société à celle du travail ». 
 
 

� « il existe une injustice entre les bénéficiaires de 
pensions d’invalidité et les bénéficiaires de l’Allocation 
Adulte Handicapé. Deux personnes, toutes deux dans 
une même situation de handicap seront traitées 
différemment selon qu’elle a travaillé ou non » (….) 
« Un jeune Handicapé de 20 ans est engagé toute sa 
vie à vivre ou plutôt « survivre » avec une allocation 
de 25% en dessous du SMIG ! » 
� Le taux de chômage chez les personnes en 
situation de handicap est deux à trois fois supérieur à 
celui des valides. On oublie de comptabiliser toutes 
les personnes qui ne sont plus inscrite à l’ANPE du fait 
d’un ras le bol ! » Et pourtant dans nos délégations 
départementales, dans les instances ou elles siègent 
les personnes en situation de handicap font un « vrai 
boulot » ;  elles démontrent qu’elles peuvent travailler. 
 

 
 
� Concernant l’Allocation Adulte Handicapé et la 
reconnaissance de travailleur handicapé « il faut être 
correct » : si la reconnaissance de travailleur 
handicapé est accordé il faut tout faire pour que la 
personne puisse travailler ; si elle est refusée, c’est du 
même ordre, il faut reconnaître à la personne qu’elle a 
besoin d’un complément de ressources pour vivre 
décemment. 
� Enfin, depuis la parution de la loi handicap du 11 
février 2005, 4 ministres se sont succédés ; c’est une 
vraie difficulté de repartir de zéro à chaque fois. » 
Les adhérents APF de Haute-Loire ont rencontré un 
Président accessible, proche de leurs préoccupations.  
La rencontre et les échanges ont été très « boostant » 
des deux côtés. 
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Jean-Marie Barbier a regagné la capitale après 
que lui ait été offert un napperon en dentelle 
du Puy, de la Verveine et quelques spécialités 
gourmandes. 
 

Il est à noter la présence à cette assemblée 
de Dominique BONNAND Directeur Régional 
APF et de  Madame FAVRE représentant la 
municipalité du Puy-en-Velay. Elle a suivi 
l’ensemble des débats et a loué de 
dynamisme de l’association. Elle s’est 
vivement intéressée aux préoccupations des 
personnes en situation de handicap 
notamment en matière d’accessibilité. Elle a 
fait la proposition d’une réunion préparatoire 
pour lister ce qui n’est pas accessible sur la 
commune du Puy-en-Velay. 
 

Lancement du baromètre de l’accessibilité Lancement du baromètre de l’accessibilité Lancement du baromètre de l’accessibilité Lancement du baromètre de l’accessibilité     
En partenariat avec le magazine L’EXPRESSEn partenariat avec le magazine L’EXPRESSEn partenariat avec le magazine L’EXPRESSEn partenariat avec le magazine L’EXPRESS    

    

La loi du 11 février 2005 pour l’égalité des 
droits et des chances, la participation et la 
citoyenneté des personnes handicapées 
institue l’échéance de 2015 pour 
l’accessibilité du cadre de vie municipal en 
termes de continuité de la chaîne de 
déplacement. 
L’Association des Paralysés de France a 
donc décidé de monter un baromètre de 
l’accessibilité en France, en partenariat avec 
l’hebdomadaire L’Express, afin de mesurer le 
caractère progressif des mises en 
accessibilité des chefs-lieux départementaux. 
Un classement national des chefs-lieux 
départementaux les plus accessibles sera en 
effet publié dans L’Express en novembre 
prochain, à l’occasion du salon des maires et 
des collectivités locales. 
 
 

 

Le Conseil départemental APF de Haute-
Loire s’est engagé dans cette action et a saisi 
la municipalité du Puy en Velay pour mesurer 
son engagement dans l’accessibilité. 
Comment se situera la ville du Puy-en-Velay 
dans le classement des 95 villes 
préfectures ? 
C’est une action à suivre ! 
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DERNIERE MINUTE  
 

REPORT DU CONGRES APF DE 
BORDEAUX 
 
Considérant l’alerte de pandémie grippale 
très sérieuse et au regard de notre public 
particulièrement vulnérable, l’APF a décidé 
de reporter le congrès APF de BORDEAUX 
prévu du 7 au 9 octobre prochain selon un 
principe de précaution. 
Le conseil d’administration examine les 
possibilités d’organiser cet évènement à 
BORDEAUX sur une autre période, au plus 
tôt fin mars 2010. 
Nous vous tiendrons informés. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’InaugurationL’InaugurationL’InaugurationL’Inauguration du du du du SAMSAH SAMSAH SAMSAH SAMSAH    
Vendredi 29 Mai 2009 

 
C’est en présence de Jean Marie BARBIER, 
président national de l’association des paralysés 
de France et de nombreux professionnels que 
s’est déroulée vendredi 29 mai la présentation 
officielle du service d’accompagnement médico-
social pour adultes handicapés (SAMSAH) géré 
par l’APF et ouvert en novembre dernier. 
 
Dans son propos Françoise DEFAY directrice de 
la délégation APF s’est dite « très heureuse de 
voir enfin la mise en place de ce projet. Ce 
service propose un accompagnement social 
personnalisé, combiné avec une prestation de 
soins. L’accompagnement pluri professionnel 
comprend une équipe médico-sociale et une 
équipe sociale. » 
 
L’équipe médico-sociale comprend un médecin 
coordinateur Dominique PERRET-VILON, un 
psychologue Michaël RAYNAUD, une infirmière 
coordinatrice Christelle JOUBERT, une 
ergothérapeute Emilie TARDY, une aide 
soignante Odile DANTHONY (1), un technicien 
appareillage Jean Paul ROZAND. L’équipe 
sociale comprend une assistante sociale Gaëlle 
DARCHIEUX qui devrait être rejointe par un 
éducateur spécialisé d’ici fin 2009. bien 
évidemment les deux entités délégation et 
SAMSAH sont autonomes financièrement. 
Cependant des personnels sont mutualisés 
notamment au niveau de l’encadrement, de 
l’administratif et des services généraux. 
 
L’accompagnement proposé prend en compte 
l’histoire des usagers, de leurs proches et leur 
rythme qui leur est propre. Il est axé sur un 
soutien : maintien à l’autonomie, mise en œuvre 
de soins « ordinaires », apprentissage d’une vie 
autonome, vie sociale avec la prise en compte du 
combat que cela représente d’aller vers 
l’extérieur… 
 
 
 
 
(1) une deuxième aide soignante, Julie ARSAC, a 
rejoint le service depuis le 6 juillet. 

Françoise DEFAY poursuivait, « la mission du 
SAMSAH a ses limites et nécessite des 
complémentarités avec les professionnels 
libéraux et les SAAD (service d’aide et 
d’accompagnement à domicile). Nous travaillons 
au cas par cas : des conventions sont en voie 
de formalisation et nous aspirons à développer 
des temps de concertation. Je souhaite 
vivement pouvoir y intégrer tous les intervenants 
oeuvrant auprès d’un même usager et plus 
particulièrement les auxiliaires de vie, personnel 
de première ligne. » 
 

 
 
Tout en se félicitant de cette mise en œuvre, 
Jean Marie BARBIER rappelait : « notre 
association porte des valeurs et se veut 
militante : c’est une de ses caractéristique. Nous 
avons quelques inquiétudes aujourd’hui et 
notamment pour ce qui concerne l’accessibilité ; 
l’année 2015 doit rendre les bâtiments recevant 
du public et les transports accessibles à tous les 
handicaps.  
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Cela reste un chantier considérable pour les 2043 
jours qui nous  séparent du point de sortie… autre 
combat de l’APF, les revenus perçus par les 
personnes concernées. C’est dans ce sens que le 
SAMSAH est une entité très intéressante, une 
suite d’accompagnement… » 
 

 
 
 

Pascale BONHOMME, représentante de la Mairie 
de Brives-Charensac, faisait part du souci 
permanent des communes afin de contribuer au 
meilleur accueil, à l’accessibilité pour mieux vivre 
ensemble.  Pour sa part, Gérald ROCHE, 
président du Conseil Général, rappelait le travail 
considérable réalisé par la caisse nationale de 
solidarité pour l’autonomie et saluait toutes les 
équipes qui contribuent autour des structures, au 
mieux vivre du handicap. 
Etaient présents également à cette manifestation, 
Michel BEYSSAC président de la CPAM Haute-
Loire, Madame FAVRE représentante de la Mairie 
du Puy, Michel BES ancien directeur de la 
délégation ainsi que de nombreux professionnels, 
adhérents et bénévoles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Débats préparatoires au CongrèsDébats préparatoires au CongrèsDébats préparatoires au CongrèsDébats préparatoires au Congrès    !!!!    

Quatre rencontres ont eu lieu sur le 
département : une à Monistrol sur Loire le 17 
avril, une  à Brioude le 29 avril et deux  en 
délégation le 30 avril et le 5 mai. 
Les débats et les échanges ont été riches sur 
l’accessibilité, les ressources, l’accès aux droits 
et les loisirs. Ils ont fait  l’objet d’une synthèse 
adressée au comité de pilotage du congrès 
mais également présentées à l’assemblée 
départementale.  
Les points forts relevés :  

� En matière d’accessibilité, la situation sur 
le département et la région s’améliore au 
fil des ans  mais il reste à faire ! 

� IL FAUT CONTINUER A PORTER NOS 
REVENDICATIONS SUR UN REVENU MINIMUM 
D’EXISTENCE EGAL AU MOINS AU MONTANT 
DU SMIC BRUT  et laisser de côté les petits 
avantages 

� faire valoir ses droits reste compliqué, il 
faut se mobiliser et rester vigilant pour 
les défendre 

� les loisirs pour les personnes en 
situation de handicap restent un luxe ; il 
est important cependant de vivre comme 
tout le monde ! 

 
De l’avis général, ces rencontres décentralisées 
autour d’une thématique  ont été appréciées. 
Nous espérons pouvoir les renouveler autour 
des futurs groupes relais. 
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Voyage de délégationVoyage de délégationVoyage de délégationVoyage de délégation        

TEMOIGTEMOIGTEMOIGTEMOIGNAGESNAGESNAGESNAGES    

    
Voyage à la Presqu’île de Giens 

Lundi 22 juin, ce sont 26 personnes, adhérents et bénévoles, qui se retrouvent à 8 heures à l’APF pour le voyage. 
Le mini-bus prêté par la délégation de la Loire est là, mais nous attendons celui loué à Super U. 
9 h 30, départ de l’APF. Nous voyageons en silence dans le mini-bus loué. Il faut dire que nous, n'avons pas Gilbert 
pour mettre de l’ambiance car il a pris place dans un autre mini-bus. 
12 h 30, arrêt vers Montélimar pour la pause casse-croûte et départ vers 13 h 30 pour arriver vers 
16 H 30 au village de vacances Belambra, sur la Presqu’île de Giens. Nous nous installons par 
4 dans les bungalows. 
Matinées au bord de l’eau, à la petite crique à 5 mn de là. Baignade et trempette pour les uns, Concours de pétanque et 
attente à l’ombre pour les autres. 
Les après-midi, promenades et visites diverses avec pour le mardi, visite de la mine de cuivre de Cap Garonne où un 
guide nous raconte son histoire. Daniel se demande un instant où est la sortie dans ce dédale de galerie. Je le rassure 
tout de suite en lui indiquant une borne fléchée « sortie ». Ensuite, ascension du mont Faron au-dessus de Toulon. Le 
Long de la route, nous dépassons un cycliste qui arrive peu après notre arrivée, sous nos applaudissements. 
Mercredi, après-midi à Porquerolles et au Lavandou pour le jeudi. 
Les soirées ont été animées par un karaoké, une soirée dansante et un jeu de questions sur la musique des années 80. 
Le dernier soir, un groupe de personnes âgées, nous invitent à passer la soirée avec eux entre chansons, blagues et 
poèmes. 
Vendredi, jour du départ, nous passons la matinée à nous promener sur le site et nous partons vers 14 heures pour 
arriver vers 20 h 30 à l’APF. 
 
Merci à Marthe, Chantal, Elodie, Pierre, Gaétan, André et Jean-Paul pour nous avoir accompagnés et permis de passer 
ces cinq jours ensemble. 

Marie Ange 
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Voyage sur la Presqu’île de Giens 
Du 22 au 26 Juin 2009 

 
Le Lundi départ 9H de BRIVES, sous un ciel couvert et température fraîche, pour la Presqu’île de Giens à côté de 
HYERES dans le VAR. Nous étions 25 répartis dans 3 mini bus. A 12 H 30 arrêt pique-nique à l’entrée de l’autoroute,  
puis arrivée à 17H au VVF de la BADINE sous un grand soleil et avec la chaleur. Nous étions entourés de 3 côtés par la 
Méditerranée. Nous étions logés dans la pinède  dans des pavillons appelés (Amérique, Afrique, les Îles, Atlantique, 
Méditerranée), pour le groupe le logement était en Afrique. 
Les matins, plage à 5mn des logements, dans une crique ombragée appelée LA BAUMA, pour une petite baignade. 
Les après midi visite de :  
1er jour : - la MINE de CAP GARRONNE au PRADET pour découvrir la mine de cuivre, les minéraux, scènes de musée. 
Puis visite du MONT FARON avec vue sur la rade de TOULON  (splendide). 
2eme jour : - départ en bateau de la TOUR FONDUE pour L’ILE DE PORQUEROLLES, (propre, magnifique, avec de 
grands bougainvilliers qui inondent les murs de leur couleur), petite balade et découverte de l’île, puis retour en bateau au 
VVF. 
3eme jour : - le LAVANDOU et Bormes les Mimosas, visite et bouffée d’air iodé au bord de la mer. 
Vendredi, dernier jour : Le matin préparation de nos bagages pour le départ. 
Après midi départ à 14H de la BADINE arrivée à 20 H 30 à BRIVES. 
 
Le séjour a été très agréable, rire et bonne entente dans le groupe, un grand merci aux chauffeurs, aux bénévoles, aux 
organisateurs, sans qui le voyage n’aurait pas eu lieu. 
A renouveler de temps en temps. 
 

Cécile  
 

Lundi nous sommes partis du Puy, arrivés vers 16h30 à la presqu’île de Giens. Pendant le voyage nous 
nous sommes arrêtés sur une aire de repos ensuite nous avons repris la route. Quand on est arrivé au 
VVF les bénévoles sont allés chercher les clés pour rentrer dans nos chambres. 
Mardi, mercredi et jeudi matin nous sommes allés à la plage et certains ont joué aux boules pendant que 
d’autres sont allés se baigner et nager. J’ai perdu mes lunettes dans la mer, heureusement Jean Paul et 
Pierre les ont retrouvées : merci à eux. Le mardi après midi nous avons visité le musée de la mine de 
Cap Garonne, puis la cité médiévale de Hyères. Le mercredi nous avons fait une promenade en bateau 
de la Tour Fondue à l’île de Porquerolles, certains ont visité un jardin botanique.  Le jour suivant nous 
avons visité le Lavandou et son port, fait des achats de souvenirs. Les soirs des animations (chants, 
cinéma) étaient organisées au VVF. Le vendredi matin nous avons fait nos valises et l’après midi c’était 
le départ. Nous remercions tous les bénévoles de leur dévouement et de leur compréhension, merci pour 
cette semaine amusante qu’on oubliera pas. 

Roland 

 
 

Zoom – août   - 2009 - p.8 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Barbecue annuel Barbecue annuel Barbecue annuel Barbecue annuel 7 juillet7 juillet7 juillet7 juillet 2009 2009 2009 2009    

Nous remercions Gérard Roche Président 
du Conseil Général d’avoir autorisé 
exceptionnellement à l’occasion de cette 
journée le fonctionnement du transport 
adapté du conseil général sur l’ensemble 
des secteurs géographiques. 
 

Belle journée en perspective en ce jour du 7 juillet 2009, ou nous allions nous retrouver une soixantaine de personnes pour 
participer au barbecue. Nous étions tous et toutes très heureux de nous revoir pour passer de bons moments avec bonne 
humeur et ambiance au maximum. Trois bénévoles étaient fin prêts pour attiser le feu pendant que Jean et Daniel préparaient 
les cotes de porc. Pendant ce temps les groupes se réunissaient pour partager leurs souvenirs de vacances, de la journée 
Odyssée, … jusqu’à l’apéritif. 
Après le repas certains ont joué à la pétanque, dans la salle Françoise nous a joué un air d’accordéon qui nous a permis de 
faire la chaîne de l’amitié. 
La journée passa très vite et nous allions nous préparer pour reprendre nos bus respectifs. 
Les bons moments sont toujours trop courts mais nous remercions les personnes que ont organisé cette journée et à tous les 
bénévoles qui ont fait une fois de plus tout pour notre bien être. 

Marie Thérèse 

 Festival  Festival  Festival  Festival InterfolkInterfolkInterfolkInterfolk 23 juillet 23 juillet 23 juillet 23 juillet    

Lorsqu’il y a un bon moment à passer, il faut savoir le saisir comme la formidable sortie à 
l’occasion du Festival InterFolk qui offre chaque année un concert destiné aux personnes en 
situation de handicap 
Deux ensembles ont animé la soirée du 23 juillet 2009 : 

� L‘ensemble Nerush : Biélorussie, 
� L’ensemble d’art et traditions populaires du Burundi : Tambourinaïres du Burundi. 

La salle Jeanne d’Arc était comble, réunissant près de 300 personnes à mobilité réduite autour d’un 
magnifique spectacle de danses et de chants. 
A l’entrée chacun reçu un éventail et une bouteille d’eau pour se rafraîchir. 
 Les costumes des biélorusses étaient très colorés et brodés à la main. Leurs voix étaient superbes 
et ils ont dansé avec des jeunes du public. 
L’ensemble du Burundi fit son entrée avec d’énormes tambours sur la tête. Leurs tenues étaient 
pleines de gaîté. Le chef de la troupe nous a incité à accompagner les chants au rythme des 
tambours qui faisaient vibre nos tympans. 
 
Mille mercis aux organisateurs qui ont  permis de passer cette très bonne soirée. 

Marie-Thérèse 
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Cette année la séance publique du Conseil de 
la CPAM de Haute-Loire  qui avait lieu à 
Aiguilhe le 17 juin avait retenu pour thème 
« activité physique, sport et santé ». 
L’après-midi a été consacré à la découverte de 
différentes activités physiques et sportives, 
grâce à des démonstrations assurées par des 
associations sportives du département. 
La présence de Pierre – Emmanuel BARRUCH 
du Comité Départemental de sport adapté 
permettait d’encadrer des personnes en 
situation de handicap. 
En soirée une conférence animés par plusieurs 
professionnels traitait des bienfaits, des risques 
et des conséquences du sport, afin d’expliciter 
l’importance de pratiquer de manière régulière 
et encadrée une activité physique. 
 

 Activité physique sport et santé Activité physique sport et santé Activité physique sport et santé Activité physique sport et santé    

« (…) Accueilli par Pierre-Emmanuel, j’ai commencé 
par le tennis de table ; ensuite le tir à l’arc et j’ai fini 
avec « la longue », que je crois on appelle aussi la 
lyonnaise. J’ai passé un agréable après midi avec les 
autres participants (…)» 

Dominique 
 

 

 Sortie Joë Sortie Joë Sortie Joë Sortie Joëllette aux Estables le 5 juinllette aux Estables le 5 juinllette aux Estables le 5 juinllette aux Estables le 5 juin    

Dans le cadre du diplôme « guide de moyenne montagne », nous 
étions invités, Cécile FERRAND et moi, à participer à une activité 
en joëllette aux Estables. Sébastien MICHEL guide de moyenne 
montagne nous accueillait dans ce majestueux massif à la « Roche 
Sayre ». Entourés de leurs aides nous sommes partis à la 
découverte de la faune et de la flore. Après plusieurs relais, dans 
une ambiance très sympathique, nous avons été obligés de 
rebrousser chemin en raison de l’orage. 
Nous nous sommes retrouvés à la salle polyvalente pour partager 
un casse croûte bien mérité ! 
C’est une expérience à renouveler. 

Alain  
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    TOMBOLATOMBOLATOMBOLATOMBOLA    

Nous avons le plaisir de vous présenter les résultats 
du tirage de la tombola à laquelle vous avez été 
nombreux à souscrire. Ce sont donc tous les tickets 
terminant par le numéro 3 qui sont récompensés. 
 
La liste complète est disponible en délégation. 
 
Nous vous remercions de votre contribution à notre 
souscription à lots. 
 
Nous vous informons néanmoins que les lots non 
retirés au 30 septembre 2009 deviendront propriété 
de l’APF. 

1er prix N°2453 un GPS attribué à Jean GALLET 
bénévole qui en fait don à l’APF. 
 
2ème prix N°1513 un lecteur DVD attribué à Marie 
Ange SANIAL  
 
3ème lot N°543 un cadre photo numérique attribué 
à Jean Louis DARLES 
 
4ème lot N°2433 un service à raclette-pierrade 
attribué à une voisine de l’APF 
 
5ème lot N°2503 une machine à pain attribué à 
Jean LIOGIER 

Soirée festiveSoirée festiveSoirée festiveSoirée festive    

Chaleureuse initiative que celle de six élèves de l’ISVT de Vals. En effet, ces étudiants en BEPA CPA 2ème 
année (des jeunes de 17ans) ont organisé une soirée festive et une vente de brioches au profit de l’APF. 
Les fonds ainsi collectés permettront de développer des activités, des loisirs pour lutter contre l’isolement des 
personnes handicapées. Cette action généreuse s’inscrit dans le programme d’utilité sociale du parcours 
scolaire de ces étudiants, lesquels ont aussi participé à la semaine nationale des personnes handicapées et 
veulent s’investir pour faire changer le regard des gens vis-à-vis du handicap. 
Cette action est motivée, suite à un accident de l’un des élèves de l’ISVT. Ses camarades ont compris les 
difficultés rencontrées par les personnes en situation de handicap. 

Zoom – août   - 2009 - p.11 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

INFOS DIVERSES • INFOS UTILES • INFOS 

SALON HANDICASALON HANDICASALON HANDICASALON HANDICA    

Le jeudi 12 mars Jean-Paul ROZAND avait organisé 
un transport en Master pour se rendre au salon 
Handica à Eurexpo Lyon. Nous étions 9 personnes à 
partir dès 8h30 de la Délégation. 
280 exposants répartis sur 15 000m2 c’est 
impressionnant ! 
Déplacement et transfert, aides à la communication, 
aides à la conduite, habitat, santé et bien être etc…. il 
y en avait pour tous. 
Nous avons découvert des nouveautés, nous avons 
recueilli de la documentation posé des questions. 
Chacun est reparti avec des perspectives 
d’autonomie différentes. Personnellement un superbe 
camping car adapté en démonstration me fait encore 
rêver !!!  
Marie-Thérèse  
 

ANNONCESANNONCESANNONCESANNONCES    

VENDS FAUTEUIL SALON 
ELECTRIQUE 
TBE – M VINCENT A CHADRAC –  
TEL 04.71.09.09.25 
 
 
 
A VENDRE CAUSE DECE TRAFIC 
EXPRESSION EQUIPE POUR 
TRANSPORTER UNE PERSONNE 
HANDICAPEE – 16 000 KM – 115CH DCI 
– TTES OPTIONS – 1ERE MAIN DU 10/07 
– PRIX ARGUS 19 300€ 
CONTACT 04.71.03.54.26 / 06.50.33.07.73 

BLOGBLOGBLOGBLOG    DE LA DELEGATIONDE LA DELEGATIONDE LA DELEGATIONDE LA DELEGATION    ! ! ! ! !!!!    ? ? ? ?     

mais qu’est ce que c’estmais qu’est ce que c’estmais qu’est ce que c’estmais qu’est ce que c’est    ????    

Le 2 juillet 2009, à la demande des 
délégations de la Région Auvergne/Rhône-
Alpes, une journée de formation "blogs" a 
été organisée à LYON ; l'occasion 
d'échanger sur la perception et les modalités 
d'utilisation de cet outil. 
Suite à cette rencontre la délégation a fait la 
demande d’une ouverture de blog. 
 
Il est désormais ouvert, vous pouvez le 
consulter à l’adresse : 
http://dd43.blogs.apf.asso.fr 
 
Encore en chantier, il sera actualisé dans les 
semaines à venir. Vous pourrez y consulter 
votre journal, le planning des activités, les 
informations de dernière minute concernant 
la vie de votre délégation…. 
 
 

Définition :  Un blog est un site Web 
constitué de notes ou articles classés par 
ordre chronologique. Chaque note est, à 
l'image d'un journal de bord ou d'un journal 
intime, le blogueur (celui qui tient le blog) y 
délivre un contenu souvent textuel, enrichi 
de liens et d'éléments multimédias. 
 

Nous vous rappelons qu’une 
version électronique du 
bulletin départemental est 
désormais disponible. 
Si vous souhaitez le recevoir 
directement par messagerie, 
merci de nous donner vos 
coordonnées mail sur la 
boite : dd.43@apf.asso.fr 
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